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Mai/Juni 2025 

 

Liebe Pfarrgemeinde! 

 

Heute sagen wir selten, dass jemand tugendhaft lebt. Hoffentlich nicht so sehr, 

weil es kaum mehr vorkommt, dass jemand so einen Lebensstil pflegt, eher noch, 

weil das Wort die Selbstverständlich in unserer Sprache verloren hat. Ob 

ausgesprochen oder nicht – Tugenden sind für ein gelungenes Leben von großer 

Bedeutung. Sie weisen uns nämlich den Weg durch Extrempositionen und 

Einseitigkeiten, sodass wir ein maßvolles Leben führen können. Schauen wir 

nämlich über die Ränder der Tugenden hinaus, sehen wir dort übertriebene 

Lebenseinstellungen. 

Die Hoffnung ist eine Tugend, ohne die unser Glaube nicht auskommt. Ich nenne 

sie, weil sie das Heilige Jahr begleitet. Unter dem Motto „Pilger der Hoffnung“ 

sollen wir in diesem Jahr die Nähe Gottes auch mit den Füßen suchen (-> Pilger), 

damit wir letzten Endes mit dem Herzen ihm näherkommen. Schauen wir über die 

Ränder der Hoffnung hinaus, sehen wir auf der einen Seite die Haltung, dass 

sowieso alles gut wird, dass alle in den Himmel kommen, unabhängig davon, ob 

sie wollen oder nach den Geboten Gottes gelebt haben, dass sich alles sowieso in 

Wohlgefallen auflöst, unabhängig von unserem Beitrag. Auf der anderen Seite 

steht die Verzweiflung, die den Blick auf die guten Wege vernebelt, die es in jeder 

noch so schwierigen Situationen gibt. Beide Extreme hindern uns daran, in Ruhe 

und Überzeugung unsere göttliche Berufung zu leben. Dass sogar die Apostel mit 

diesen Extremen zu kämpfen hatten, sehen wir an der vermessenen Frage der 

Jünger, links und rechts neben Jesus im Himmelreich sitzen zu dürfen oder an der 

völligen Verängstigung nach dem Kreuzestod Jesu. 

Ohne Hoffnung wäre unser Glaube bereits am Karfreitag untergegangen. Ohne 

Hoffnung würde er jederzeit auch heute untergehen. Darum ist die Hoffnung nicht 

irgendeine Tugend, sondern sogar eine göttliche. Ohne sie würden keine 

Friedensverhandlungen geführt – der Krieg ginge weiter bis zur totalen 

Erschöpfung. Ohne sie würden keine Umweltschutzmaßnahmen ergriffen, wir 

würden uns in die heranbrausende Klimakatastrophe fügen. Ohne sie würden wir 

in der Finsternis des Karfreitags sitzen bleiben. Mit ihr sind wir in das österliche Licht 

der Auferstehung Christi aufgebrochen und bereiten uns vor, dass uns der Heilige 

Geist erfüllt. 

In diesem Jahr brechen wir auf, um unsere Hoffnung zu stärken. Wie schon 

angekündigt, findet im November die Wallfahrt der Pfarren Allhartsberg und 

Kematen-Gleiß statt. Details dazu finden am Zeitschriftenstand beim 

Seiteneingang zur Pfarrkirche. 

Welche Aufbrüche wir auch wagen – ich wünsche allen, dass es Aufbrüche zur 

Hoffnung sind. 

Euer P. Vitus 

Wallfahrt der 

Pfarre nach Rom 

 

 
 

9.11. bis 14. 11. 

2025 

 

Programm und 

Möglichkeit zur 

Anmeldung liegen 

am 

Zeitschriftenstand 

in der Pfarrkirche 

auf. 

Begrenzte 

Teilnehmerzahl: 

daher rasch 

anmelden! 
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Terminkalender 

 
Datum Zeit Termin 

Do, 01.05.2025 09:00-10:00 Wallfahrermesse der Pfarre Neuhofen in der Filialkirche Wallmersdorf 

Fr, 02.05.2025 08:00-08:30 Frühmesse  

Sa, 03.05.2025 19:00-19:45 WORTGOTTESFEIER (Leitung: HARREITHER) 

So, 04.05.2025 08:30-09:15 Hl. Messe (Florianikirchgang der FF) 

Fr, 09.05.2025 08:00-08:30 Trauergottesdienst für Papst Franziskus  

Sa, 10.05.2025 11:00 
15:00 
 
19:00-19:45 

Sternwallfahrt der Stiftspfarren nach Seitenstetten (Stiftertag) 
Abmarsch um 11 Uhr vom Kirchenplatz in Allhartsberg nach Seitenstetten auf einer Etappe der Via 
trinitatis 
 (15 Uhr: gemeinsame Messe in der Stiftskirche) 
Vorabendmesse  

So, 11.05.2025 08:30-09:15 Hl. Messe 

Do, 15. Mai 2025 19:30-20:00 Beginn des Johannes-Beten (9 Tage) in der Filialkirche Wallmersdorf 

Fr, 16.05.2025 08:00-08:30 Frühmesse  

Sa, 17.05.2025 

 
09:00-11:00 Firmung   

19:00-19:45 WORTGOTTESFEIER (Leitung: MÜHLEHNER) 

So, 18.05.2025 08:30-09:15 Hl. Messe 

Fr, 23.05.2025 08:00-08:30 Frühmesse  

Sa, 24.05.2025 19:00-19:45 Vorabendmesse  

So, 25.05.2025 08:30-09:15 Hl. Messe 

Mo, 26.05.2025 19:00 Bitt-Tag in Allhartsberg mit Prozession und anschl. Messe  

Di, 27.05.2025 19:00 Bitt-Tag in Wallmersdorf mit Prozession und anschl. Messe  

Mi, 28.05.2025 19:00 Bitt-Tag in Allhartsberg mit Prozession und anschl. Messe  

Do, 29.05.2025, 
Christi Himmelfahrt 

08:30-10:00 Erstkommunionfeier  

Fr, 30.05.2025 08:00-08:30 Frühmesse  

Sa, 31.05.2025 19:00-19:45 Vorabendmesse  

So, 01.06.2025 6:00 
08:30-09:15 

Schauerwallfahrt nach Krenstetten; Treffpunkt am Kirchenplatz (9:00 Hl. Messe in Krenstetten) 
Hl. Messe 

Mi,04.06.2025 18:00-20:00 Kapellenwanderung der KFB  

Fr, 06.06.2025 08:00-08:30 Frühmesse  

Sa, 07.06.2025 19:00-19:45 WORTGOTTESFEIER (Leitung: WAGNER) 

So, 08.06.2025, 

Pfingsten 
08:30-09:15 

19:30 

Hl. Messe 

Feldfrucht-Rosenkranz in der Filialkirche Rosenkranz 

Mo, 09.06.2025, 
Pfingstmontag 

08:30-09:15 WORTGOTTESFEIER (Leitung: GEIERLEHNER) 

Fr, 13.06.2025 08:00-08:30 Frühmesse  

Sa, 14.06.2025 19:00-19:45 Vorabendmesse  

So, 15.06.2025 
Dreifaltigkeitssonntag 

07:00 Wallfahrt auf den Sonntagberg (Treffpunkt am Kirchenplatz) 

09:30-10:15 Feldmesse Bezirksmusikfest im Zelt beim Lagerhaus Kröllendorf 

Do, 19.06.2025, 
Fronleichnam 

08:30 Fronleichnamsprozession (Beginn im Pfarrgarten)  

Fr, 20.06.2025 08:00-08:30 Frühmesse  

Sa, 21.06.2025 19:00-19:45 WORTGOTTESFEIER (Leitung: HARREITHER) 

So, 22.06.2025 08:30-09:15 Hl. Messe 

Fr, 27.06.2025 08:15-09:00 Schulschlussmesse  

Sa, 28.06.2025 19:00-19:45 Vorabendmesse  

So, 29.06.2025 
Petrus und Paulus 

 
 
08:30-09:15 

Wetterherrenwallfahrt nach St. Leonard (Treffpunkt am Kirchenplatz); Beginn der Wallfahrt laut 
Ankündigung! 
Hl. Messe in der Filialkirche Wallmersdorf 

 


